

dulgences, *soies quoties* pour ces dernières. Le Père directeur y récita l'acte de consécration du Tiers-Ordre au Sacré Cœur.

De là, tous se dirigèrent vers la chapelle de Notre-Dame de Bonsecours. Ce dernier sanctuaire, moins richement décoré que le premier, est plus antique. Les tertiaires implorèrent le secours de Marie, gardienne et protectrice des pèlerins, puis chacun regagna le bateau.

Au départ, M. le recordier de Montigny, un des membres du pèlerinage, se fit l'interprète de tous, en remerciant M. le Curé Dorval, les Sœurs de la Providence et les dames de charité, du dévouement et du zèle dont ils avaient fait preuve envers les tertiaires.

Puis le bateau s'éloigna au chant du *Magnificat*. Le retour se fit au milieu du chant des cantiques. Chaque église à Boucherville, Pointe-aux-Trembles, Longue-Pointe et Longueuil fut saluée par un chant d'amour en l'honneur de Jésus au St Sacrement.

Bientôt les pèlerins furent de retour à Montréal, et touchèrent la terre en chantant le beau cantique à Marie : *Je mets ma confiance*, etc.

Le souvenir de ce beau jour restera longtemps dans la mémoire des fils de St François.

Pèlerinage du Tiers-Ordre de Québec à Sainte-Anne de Beaupré

Dès les six heures, dimanche matin, les deux fraternités du Tiers-Ordre de Québec, se trouvaient réunis à bord du *Brothers*. Environ 450 tertiaires, revêtus de l'habit franciscain, auxquels étaient venus s'adoindre quelques sœurs et frères isolés et de pieux fidèles, avaient pris leur passage à bord du *Brothers*, et à six heures et quart, le bateau quittait son quai, au chant de l'*Ave Maris stella*. Le long du trajet, les pèlerins réciterent, les uns une partie de l'office, les autres le chapelet de la sainte Vierge, et vers huit heures et demie, le bateau touchait au quai Ste-Anne. La procession se forma dans l'ordre ordinaire : le frère Ministre en tête, portant les insignes de la Passion, puis les sœurs novices et professes, les postulantes, les frères profès, et enfin les novices. On récita le chapelet, et peu de temps avant l'arrivée à l'Eglise, on entonna le psaume *Miserere*, lequel fut chanté jusqu'à ce que tous les pèlerins eussent pris leur place, les sœurs